

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción trimestre: España, 1 pta.; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.
Venta: paquete de 30 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUERDA

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias, la de Administración á Felipe Peña Cruz.

LA FIESTA PATRIÓTICA

Fué el domingo último un día netamente español: á primera hora de la mañana, solemne capítulo de las esclarecidas y utilísimas órdenes de Calatrava, Alcántara y Montesa, al que concurrió Alfonso XIII para tomar la comunión; después, brillantísima ceremonia militar para la jura de banderas por los reclutas é imposición de la corbata de San Fernando á la del batallón provisional de Puerto Rico, con asistencia del rey y de su corte, y por la tarde, inauguración de la temporada taurina, á la que también acudió el monarca.

Esto es, tres castizas solemnidades que demuestran que en los comienzos de la vigésima centuria, en este pueblo feliz subsiste el culto á las arcaicas ceremonias caballerescas, la influencia sugestiva del aparato militar y la afición á la típica fiesta que enardece y cautiva el alma nacional.

No hemos asistido á ninguna; pero por los relatos de la Prensa sabemos que sobre todo la fiesta militar resultó deslumbradora y magnífica, siendo presenciada por más de cien mil personas de todas clases y condiciones que, á la par que aprovecharon los esplendores de una temperatura primaveral, se asociaron llenas de júbilo al homenaje rendido á los «gloriosos supervivientes» de la batalla del Caney.

Es decir, un éxito colosal para los organizadores de la conmovedora ceremonia, y una decepción para los que en semejante acto sólo veían un pretexto para lucimiento de la gallardía de nuestro joven monarca y un tributo de adulación al militarismo, relegando al triste papel de comparas á los referidos «supervivientes».

Y así tenía que suceder, porque, por fortuna de la clase directora, nuestra gran masa popular, entre otras cualidades que la distinguen de las de otras naciones, tiene la falta absoluta de memoria, que la hace inaccesible á todo sentimiento rencoroso ó justiciero y la permite cubrir con el manto piadoso del olvido los agravios más terribles y sangrientos.

Por eso, el espectáculo no fué empañado por la más leve nota discordante, aunque allí estaban, como dice un periódico burgués, «para escarnio de los buenos, de los leales, de los patriotas, de los héroes, los malos españoles, los traidores, los egoístas, los concupiscentes; allí, el gobernante inepto, el funcionario venal, el gobernador de las colonias que se enriqueció como los pretores romanos se enriquecían; allí, el general que fué á las colonias persiguiendo únicamente un medro personal; allí, el que engordó matando de hambre á sus soldados; allí, los diputados charlatanes y hueros que no supieron evitar, legislando prudentemente, las insurrecciones coloniales, ni han tenido valor para exigir responsabilidades...»

Por eso, por esa falta de memoria, la embolalicada muchedumbre se asociaba á los vítores y aplausos tributados por los jóvenes burgueses redimidos por dinero á los infelices que fueron arrastrados á una guerra insensata provocada por la ineptitud de sus explotadores.

Por eso mismo, allí nadie cayó en la cuenta de que antes que pensar en parada vistosa y pintoresca, en que aparecía como protagonista un puñado de proletarios á quienes se les envaneciera con los resplandores de una teatral apoteosis patriótica, fuera más digno y más humano haber evitado la vergüenza de que todavía esa patria tan ponderada no haya abonado sus miserables alcances á las legiones de repatriados famélicos que en vano claman por lo que debiera ser considerado deuda sagrada y preferente.

Por eso también, y por esa innata y superficial novelaría que la arrastra á formar coro en todo espectáculo de relumbrón, pareció el domingo último que la masa popular madrileña olvidaba por completo que vivimos sujetos á las penalidades de una tremenda crisis de trabajo y á las torturas de una insostenible carestía de las subsistencias, dando pábulo quizá á la estoica indiferencia con que los gobernantes acogen los gritos de los hambrientos.

Mas, por fortuna, no toda la clase traba-

jadora es tan olvidadiza é inconsciente; una parte de ella, la organizada, la que tiene noción de sus deberes y de sus derechos, la que no se presta á ir de reata á donde quieren llevarla los explotadores, en lugar de formar pelotón en las alturas del Hipódromo, se congregó en el Teatro Barbieri—ya que el previsor conde de San Luis prohibió que el mitin se celebrara en el Retiro para que no se agudara la fiesta patriótica—para reclamar medidas eficaces que atenuen la crisis de trabajo.

Y como demostración de esto mismo, conviene hacer constar que el Centro de Sociedades Obreras, al que los organizadores de la jira patriótica, mal informados sin duda sobre las ideas dominantes en los trabajadores asociados, enviaron gran número de billetes para la misma, los devolvió muy atentamente.

Lo cual prueba que si todavía hay muchos que se entusiasman ante las banderas de una patria mezquina que representa privilegios de fortuna y de clase, es cada día mayor el número de los que, rindiendo culto al nobilísimo concepto de patria universal, se acogen bajo la bandera roja, símbolo de la fraternidad humana.

La semana burguesa.

La Junta de la Unión Republicana ha tomado el acuerdo de emprender una activa campaña en pro del abaratamiento de las subsistencias, de la desaparición ó transformación del impuesto de Consumos y de otras medidas que contribuyan á hacer más llevadera la vida á las clases proletarias.

No está mal el acuerdo. Y si se invita á los diputados y concejales del partido á que den cuenta en las reuniones que se celebren de los trabajos que en sus respectivos establecimientos han hecho por conseguir aquellas mejoras, el resultado será despanpanante.

Porque ninguno ha dicho aún esta boca es mía.

El gobernador de Madrid ha tomado á pechos lo de suprimir *ab irato* los mendigos, y para ello ha comenzado por recluir á los ciegos que, formando orquestas ambulantes, recorrian las calles de la coronada villa.

A cambio de la recogida de los inofensivos músicos, ha dado suelta á toda la nube de golfos que tirando de un orgañillo van por ahí, no sólo pidiendo, sino molestando, cuando no haciendo algo peor.

Sin contar los mendigos de profesión, que ésos siguen tan campantes posesionados de los sitios que les viene en ganas.

Como prueba evidente de la magnífica organización de la Beneficencia burguesa.

¡Oh, los sentimientos religiosos de los millonarios!

Estas líneas que siguen son de *La Publicidad*, de Barcelona:

El arco de triunfo que el católico, apostólico y archierromano marqués de Comillas hace levantar, por sus súbditos operarios, en el paseo de Gracia con motivo de la real visita, ha sido el espectáculo más edificante que hemos admirado durante el jueves y viernes santo en Barcelona.

Sin darse punto de reposo, los obreros del beato varón marqués daban de martillazos y golpes de picos y azadones, no preocupándose para nada absolutamente del aniversario de la muerte del mártir del Gólgota, y si sólo atentos á dar avance al homenaje que un marqués presta á su rey y señor, en una ciudad que, con asombro, contempla la herejía del más católico de los nobles de España, cometida en pleno paseo de Gracia.

Este espectáculo, que bien pudieran calificar de repugnante los católicos de buena fe, ha demostrado á Barcelona entera que para el marqués de Comillas, antes que la religión de Jesucristo, está el interés político-transatlántico; que antes que la majestad divina está la majestad humana; que antes que el respeto que se merecen los sentimientos religiosos, están los intereses del representante político del Papa en España, del defensor de Nozaleda, el Sr. Maura, y por consecuencia, y por encima de todo, están los intereses de la gran Compañía de... Jesús escarnecido.

Pues si todo un marqués de Comillas no puede darse el gustazo de desacatar los

preceptos de la religión que profesa, no sé quién podría hacerlo.

Para algo le han de servir las relaciones en la corte celestial.

Donde por lo visto los millonarios deben tener vara alta.

La regeneración de la marina es un hecho.

Según comunican del Ferrol, es tal el atraso de las obras del crucero *Reina Regente*, por la incuria que en el Ministerio domina para revestir los planos, que ni en dos años podrá estar terminado el buque, aun dando por hecho que dichos planos fueran enviados en seguida.

A este paso «tendremos» marina el día menos pensado.

Y entretanto, «vamos cobrando», dirán los innumerables cuanto inútiles y presuntuosos jefes de la Armada.

Que es, en resumidas cuentas, lo que se trata de demostrar.

En una de sus últimas reuniones declaró el Ayuntamiento madrileño, por boca de uno de sus individuos, su impotencia para hacer frente á la grave crisis de trabajo que sufre la población obrera.

Como aquí no se trata de favorecer á paniaguados ni de darse pisto en recepciones costosas, no es extraño que los representantes del pueblo madrileño no puedan torturar su magín en busca de soluciones á la crisis actual.

Ya se necesita temple para decir que un Ayuntamiento como el de Madrid carece de medios para promover obras y para rebajar ciertos impuestos!

El tifus sigue haciendo estragos en la villa y corte.

El llamado hospital del Cerro del Pimiento ha tenido que negarse á admitir más enfermos por estar completo el número de camas que en él hay.

Mientras tanto se habilitan nuevos barracones, los enfermos los meterán donde se pueda, con grave riesgo de la salud de todos, pobres y ricos; de los pobres, «como es natural», principalmente.

De modo que entre ambas epidemias, la del hambre y la del tifus, se echarán encima «las imperiosas vacaciones» y nos vamos á divertir que será un gusto.

Gracias que no faltarán corridas de toros y novilladas para entretenernos durante el verano.

Con lo cual podrá uno ir matando el tiempo.

Han sido llevados á la cárcel dos procuradores del Colegio de Salamanca.

Acúsaseles de haber prendido fuego al despacho de otro colega con objeto de hacer desaparecer los folios de una causa en la que se hallaban complicados.

Muy natural es lo hecho por esos apreciables socios.

Si un procurador no procura borrar las huellas de sus gatuperios, ¿para qué diablo le sirve el título?

Y si lo hace para favorecer á un compañero, ¿quién será capaz de echarse en cara?

RUSIA Y JAPÓN

Para saber á qué lado deben inclinarse, en el conflicto que ensangrienta el Extremo Oriente, las simpatías y los deseos, no digo ya de los socialistas, sino simplemente de los demócratas, basta examinar las consecuencias, primero, de la derrota; segundo, del triunfo de los que impropia-mente se llaman «nuestros aliados», puesto que el presunto tratado que había de aliarnos no existe, ya que jamás ha sido sometido á la ratificación del país ó de sus representantes.

Rusia vencida—sin perjuicio orgánico para el pueblo ruso, que no es alcanzado en ninguna de sus partes, pues la Manchuria y la Corea, por las cuales se pelea, constituyen territorios absolutamente extranjeros—sería la caída del zarismo, que no sobreviviría, que no podría sobrevivir á la potencia militar que le sirve de sostén y con la cual se confunde. Como escribí

hace veinte años, «las clases aristócrata y burguesa, que, sobrado cobardes para obrar por cuenta propia, no han sabido hasta hoy hacer otra cosa que dejar pasar las bombas nihilistas, se verán de pronto elevadas al gobierno, en lo sucesivo constitucionalizado, parlamentarizado, occidentalizado». Y esto, al propio tiempo que representaría la primera etapa necesaria hacia la Revolución social, sería romper la espina dorsal de la reacción europea.

Por otra parte, la paz internacional quedaría asegurada, y ningún Delcassé, ni siquiera un Deroulède, podrían pensar en la movilización de un solo soldado para arrojar en las fauces del ogro moscovita el trozo que á China le hubiera sido arrancado.

Al contrario, al quedar Rusia victoriosa y yendo hasta el límite de su triunfo, Inglaterra y los Estados Unidos intervenirían militarmente, no para defender ó vengar al Japón, de quien nadie recela, sino para impedir que los mares de la China y del Japón se transformaran en lago ruso. La guerra se encendería de nuevo, extendida á Europa y América, y en esta conflagración universal, no obstante nuestra resolución bien marcada de no dejar carta blanca á nuestros gobernantes, nada garantiza que no fuese arrastrada la República francesa.

Sería, en resumen, según la expresión de Mehring, «la hegemonía zariana consolidada por tiempo ilimitado».

No cabe, pues, duda alguna. En interés y por la paz de Francia y del mundo; en interés y por la libertad de Rusia misma, es necesario pronunciarle contra Rusia y en favor del Japón.

¡Viva el Japón!

JULIO GUESDE.

Comité Socialista Internacional.

Bruselas, 12 de marzo de 1904.

Á las organizaciones socialistas y obreras.

Compañeros: El Comité Socialista Internacional os invita á concurrir al *Sexto Congreso Internacional*, que se verificará del 14 al 20 de agosto de 1904 en *Amsterdam (Holanda)*.

El Comité, reunido en Conferencia el 7 de febrero último en Bruselas, ha redactado el siguiente orden del día para el Congreso:

- 1.º Validación de los mandatos.
- 2.º Elección de Mesa; constitución de Secciones; formación del orden del día.
- 3.º Informe de la Secretaría.
- 4.º Informes de los diversos países.
- 5.º Reglas internacionales de la política socialista.—Resolución concerniente á la táctica del Partido (Partido Socialista de Francia).
- 6.º Política colonial (Hyndman, Federación Democrático-Socialista de Inglaterra, y Van Kol, Partido Socialista de Holanda).
- 7.º Emigración é inmigración (Partido Socialista de la República Argentina).
- 8.º Huelga general (Partido Obrero Socialista Revolucionario de Francia y Partido Socialista de Holanda).
- 9.º La política social y el seguro obrero (Mölkenuhr, Partido Socialista de Alemania).—La jornada de ocho horas (Federación de Sociedades Obreras de Dinamarca).
- 10.º Trusts y paradas (Partido Socialista de los Estados Unidos).

Cuestiones diversas.

- 11.º Proteccionismo y libre cambio (Partido Independiente del Trabajo de Inglaterra).
- 12.º Militarismo (Partido Independiente del Trabajo de Inglaterra).
- 13.º El clericalismo y las escuelas (Federación Democrático-Socialista de Inglaterra).
- 14.º Tradeunionismo y política (Sociedad Fabiana de Inglaterra).

- 15. Arbitraje internacional (Partido Independiente del Trabajo de Inglaterra).
- 16. La vivienda para el pueblo (Comité Nacional de Casas para obreros de Inglaterra).
- 17. Solidaridad internacional (Unión de los socialistas alemanes, austriacos y húngaros en Suiza).

El Comité recuerda á todas las Asociaciones socialistas y á las organizaciones de resistencia las resoluciones adoptadas en el Congreso de Londres (1896), completadas por las de la Conferencia de Bruselas (1899), y luego confirmadas por el Congreso de París (1900), reglamentando la admisión en los Congresos Socialistas internacionales:

Resoluciones de Londres.

1.ª A los representantes de las organizaciones que tienen por objeto sustituir á la propiedad y á la producción capitalistas la propiedad y la producción socialistas y que consideran la acción legislativa y parlamentaria como uno de los medios necesarios para conseguir dicho objeto.

2.ª A las Asociaciones puramente de resistencia que, sin tomar parte en la acción política militante, declaren reconocer la necesidad de la acción legislativa y militante; por tanto, los anarquistas quedan excluidos.

Resoluciones de Bruselas.

1.ª Todas las Sociedades adheridas á los principios esenciales del Socialismo: socialización de los medios de producción y de cambio; unión y acción internacionales de los trabajadores; conquista socialista de los Poderes públicos por el proletariado organizado en partido de clase.

2.ª Todas las organizaciones corporativas que, aun admitiendo la lucha de clases y reconociendo la necesidad de la acción política, no tomen parte, sin embargo, de un modo directo, en el movimiento político.

Con arreglo á los acuerdos tomados en la reunión del Comité de 7 de febrero, hanse adoptado las disposiciones siguientes para la validación de los mandatos para el Congreso:

Los delegados de los diferentes grupos nacionales se presentarán, en la mañana del primer día del Congreso, provistos de su mandato, con objeto de obtener, previo el pago de 10 francos por delegado, una tarjeta provisional de admisión, que les será entregada, bien por su Sección nacional, bien por la Comisión organizadora del Congreso.

Los mandatos serán autorizados por las Secciones nacionales por mayoría de mandatos. En último extremo, el Congreso mismo autoriza y no interviene sino para los mandatos dudosos.

El local donde se reunirá el Congreso será la Sala del Concert Gebouw, en Amsterdam.

Las organizaciones socialistas y profesionales quedan invitadas á enviar, lo antes posible, un informe acerca del movimiento obrero y socialista y acerca de la situación del Partido en su país respectivo desde el Congreso de París de 1900.

Se ruega el envío de estas comunicaciones, en tiempo hábil, á la Secretaría Internacional, rue Heyvaert, núm. 63, Bruselas.

Recibid, queridos compañeros, nuestros fraternales saludos.—El secretario, VICTOR SERWY.

EL COMITÉ SOCIALISTA INTERNACIONAL: ALEMANIA: J. Auer, P. Singer, K. Kautsky.—ARGENTINA: A. Cambier, M. Ugarte.—AUSTRALIA: Ch. Eyre.—AUSTRIA: V. Adler, F. Skaret.—BÉLGICA: E. Vandervelde, E. Angele.—BOHEMIA: A. Nemeč, Fr. Soukup.—BULGARIA: N. Harlakow.—DINAMARCA: P. Knudsen.—ESPAÑA: P. Iglesias, A. García Quejido.—ESTADOS UNIDOS: G. D. Herron.—FINLANDIA: J. K. Kari.—FRANCIA: E. Vaillant, A. Cipriani.—HOLANDA: P. Troelsstra, H. Van Kol.—HUNGRÍA: J. Welner, E. Garami.—INGLATERRA: H.-M. Hyndman, H. Quelch.—ITALIA: E. Ferri, F. Turati.—JAPÓN: Sen Katayama.—NORUEGA: O. Kringen, C. Jeppesen.—POLONIA: B. Jedrzejewsky, R. Luxemburg.—PORTUGAL: A. Guecco.—RUSIA: G. Plekhanoff.—SUECIA: H. Branting, C. Wickmann.—SUIZA: W. Fürholz.—SERBIA: V. M. Stoyanovitch.

EL COMITÉ ORGANIZADOR DEL CONGRESO: El tesoroero, P. L. Stak.—El presidente, Henri Polak.—El secretario, Henriette Roland-Holst-Vander Schalk.—Vocales: J. F. Ankersmit, J. G. Van Kuykof, J. Loo-puit, J. W. Sleef.

NOTA. Se ruega á los periódicos y revistas socialistas dar la mayor publicidad posible á esta circular.

Todo buen socialista debe procurar que su Agrupación sea numerosa, y si no la hubiere en la población donde reside, crearla.

CAMPANA DE PROPAGANDA POR ANDALUCÍA

Compañeros de EL SOCIALISTA:

El 23, en el tren-correo de la mañana, llegó á ésta nuestro querido compañero Pablo Iglesias.

Por la noche, á las ocho, se celebró el primer mitin, económico, en el que hicieron uso de la palabra los compañeros Antonio Guzmán, presidente de la de Oficios varios de La Guardia (Jaén); Antonio Hernández, de esta Agrupación y de oficio panadero; José García, agricultor, y el compañero Pablo Iglesias.

El 24, á la misma hora, se celebró otro mitin de carácter político, haciendo uso de la palabra el compañero Bernardo Calvo, constructor de carruajes; Hernández, panadero, y el compañero Iglesias.

El amplio salón donde se celebraron estuvo concurridísimo por todos los asociados, y á más asistieron todos los elementos obreros de esta población, siendo imposible describir el orden y animación que hubo durante dichos actos.

Algunos elementos contrarios, á pesar de la hidrofobia que les caracteriza, los presenciaron con cordura; pero después en sus respectivos centros pronunciaron palabras que no están en consonancia con los fines que persiguen, con el solo y malévolo objeto de destruir los buenos efectos que las palabras de nuestros queridos compañeros produjeron en el ánimo de los oyentes.

La estancia del compañero Iglesias en Jaén ha dejado recuerdos gratos que jamás seborrarán en todos los que se precian de amantes de la causa obrera, pues los aplausos en el transcurso de sus peroraciones no cesaban, y su presencia en la tribuna electrificaba á la concurrencia de tal modo, que cualquier movimiento involuntario de algún oyente era en el acto reprimido. Asistieron infinidad de compañeras y varios representantes de periódicos locales.

El 25 por la mañana salió Iglesias para Córdoba, despidiéndolo infinidad de compañeros de diversos gremios.

También vino una Comisión de la Sociedad de Mancha Real (Jaén) y otra de La Guardia en compañía del presidente de la de Oficios varios que antes cito.

No hay que decir que las palabras del compañero Iglesias han convertido en esta localidad á muchos incrédulos de nuestra causa, porque cuando se predica la verdad y se practica no es preciso insistir; así que todos desean que estos actos se repitan con frecuencia y que siempre tome parte en ellos dicho amigo.

El compañero González, que presidió el mitin político, y el compañero Zamora el económico, en breves palabras terminaron los actos, diciendo que con los hechos se demuestran las buenas obras y no sólo con los aplausos; que estudiaran detenidamente el valor de lo dicho por los oradores, y se convencerían de lo que el trabajador necesita para llegar á establecer el reinado de la razón y la justicia.—EL CORRESPONSAL.

Jaén, 25 marzo 1904.

PARA ABARATAR LOS ALIMENTOS

Madrid.—El domingo se celebró en Barbieri el segundo de los mitins convocados por las Sociedades que componen el Pacto del ramo de construcción, con objeto de procurar que las autoridades se ocupen de resolver la tremenda crisis de trabajo por que atraviesa el proletariado.

En esta reunión hubo más concurrencia, si cabe, que en la primera.

Presidió el compañero Castiñeiras, quien después de explicar brevemente el objeto del mitin, concedió la palabra al compañero Zapata.

«Esta es la protesta del hambre—empieza diciendo—. Todos sabéis, porque la triste realidad os lo hace conocer, que existen en Madrid miles de compañeros que no encuentran trabajo por ninguna parte, y nuestros administradores y gobernantes siguen tan tranquilos.

«Si tuvieran hijos que les pidieran pan, no procederían así».

Hace algunas consideraciones sobre la campaña emprendida, y termina recomendando la unión de todos los trabajadores para servir de acicate á las autoridades.

Usa después de la palabra nuestro amigo García Cortés, quien dice que las Sociedades de resistencia no sirven solamente para mejorar las condiciones del trabajo por medio de la huelga, como alguien se complace en propalar con visible error.

Este acto, convocado por las Sociedades del ramo de construcción y otros análogos, bien lo demuestra. Porque estas reuniones en las que se pide el abaratamiento de las subsistencias, indirectamente procuran el aumento de los salarios.

La crisis de trabajo resulta permanente. Porque si habitualmente trabajáis unos doscientos cincuenta días anuales y estos jornales no os bastan para vivir los trescientos sesenta y cinco días del año, al llegar estas crisis, aunque sean periódicas, os retrasáis de tal modo que al llegar el verano os es imposible saldar vuestras deudas en la tienda y en otras partes.

Estudia los resultados de la construcción de la Gran Vía daré para la clase trabajadora madrileña, aconsejando á ésta que pida planes sistemáticos de construcción de obras, asesorándose, para hacer sus peticiones, de personas inteligentes.

Las grandes obras halagan á los alcaldes, concejales y arquitectos que intervienen en su construcción; pero hay que tener en cuenta los vividores, los chupópteros de todo género que pululan alrededor de éstos, y además el mayor número de obreros que acude á las poblaciones donde esas obras se realizan.

Esta última circunstancia puede influir por modo poderoso para que empeen á la larga las condiciones del trabajo.

Atended, pues, á que se determine la crisis del trabajo; pero sin descuidar la cuestión de las subsistencias.

Habla á continuación el compañero Rubio, el cual, después de censurar la conducta del gobernador de la provincia influyendo para que fuera negado el local de los Jardines del Retiro, con el fin de no dar el espectáculo del hambre á los hartos que salen de misa ó vienen del acto de la jura, comenta con dureza la afirmación hecha por los Sres. Maura y Sánchez Guerra, de que no existe la crisis de trabajo y de que no se agitan las masas obreras, cuando no ha cesado la agitación ni el mal estar y reclamaciones de las clases proletarias durante todo el pasado invierno, que ha sido tan terrible como anuncia ser la primavera.

Esto revela cuánta falta hace que sean políticos los obreros y hagan política de clase.

Censura y refuta también lo dicho por el duque de Arévalo en el Ayuntamiento, quien afirmó que la crisis actual es obra de la misma clase trabajadora por sus constantes exigencias.

Protesta de la concesión de pensiones á las viudas de los gobernadores civiles, aprobada por el Parlamento, cuando nada hacía ese Parlamento por los trabajadores, por el abaratamiento de la vida.

Termina recomendando la acción política de los trabajadores para desengañar á esos gobernantes y concejales ineptos, que tan poco caso nos hacen.

En último término habla el compañero Santiago Pérez. Comienza diciendo que estos mitins son continuación de la campaña emprendida en junio de 1903.

Después de dar cuenta circunstanciada de las gestiones realizadas por la Comisión del Pacto federativo del ramo de construcción, y de la marcha que ha llevado el desarrollo de la concesión de los dos millones, deduce que á la hora presente éstos no han parecido todavía.

Señala el hecho de que todo el mundo daba por fracasado el dictamen, el cual se aprobó, sin embargo, con el solo voto en contra del Sr. Suárez Inclán, ante la enérgica actitud de Quejido; de donde deduce la necesidad de que estén representados en los cuerpos administrativos y deliberantes los elementos del proletariado.

Expone luego el pensamiento de Quejido para la higienización de Madrid, enaeraciendo sus excelencias y la facilidad de su realización.

Toca luego la cuestión de las subsistencias con gran conocimiento de causa, haciendo notar que el Ayuntamiento afirma estar atado de pies y manos para solucionarla, y al ocuparse de la crisis de trabajo, también combate las afirmaciones de los señores duque de Arévalo, Maura y Sánchez Guerra, lamentando que encuentren tan buena la situación del trabajador y no se enteren de que en los tejares se da la vergüenza de que en chavolas de tres metros en cuadro, cubiertas con esteras y sin más luz que la puerta, sin ventilación ninguna, se alberguen siete y ocho personas.

Concluye encareciendo la perseverancia en la protesta y la importancia de actos como el que se celebra, para evitar que se repita la crisis pasada, pues con la apatía y el alejamiento y los prejuicios, no se llega al alivio del mal por lo pronto, y á la conquista, en fin, de los ideales del trabajador.

Puso fin al acto el presidente, recomendando la asistencia al próximo mitin, cuyos día y local se anunciarán oportunamente, y que ninguno cejase en la campaña emprendida.

Elche.—Organizado por la Agrupación Socialista, la Federación Obrera, el Círculo Obrero y la Unión Femenina, se ha celebrado un mitin para recabar del Gobierno y del Municipio el abaratamiento de los comestibles de primera necesidad.

RECLAMACIONES

El Comité de la Unión General de Trabajadores tiene acordado visitar al ministro de la Gobernación para los siguientes asuntos:

Protestar de los malos tratos que las Empresas de minas y vías de ferrocarriles de Vizcaya emplean con los obreros asociados.

Idem de la conducta seguida por la Guardia Civil de Boadilla de Rioseco (Palencia), que por indicación del teniente alcalde cargó brutalmente contra los obreros del campo, sorprendiéndolos en el momento de estar reunidos pacíficamente.

Idem de la coacción que con los obreros de Torreveja comete la Compañía Salinera, á quienes reclama sus cartillas de asociados, obligalos á darse de baja en la Sociedad é impideles que tengan ninguna amistad ó relación entre sí en las horas de descanso.

Entregar una protesta de los obreros de Avilés contra el acuerdo de aquel Ayuntamiento que, no ajustándose á los presupuestos actuales, ha gravado con nuevos impuestos los artículos de primera necesidad.

Y, finalmente, entregar un documento de la Unión General de Trabajadores de Amsterdam, en el cual se protesta enérgicamente, en nombre de la civilización, de los tormentos y persecuciones de que son objeto los obreros españoles.

Desde La Coruña.

Compañeros de EL SOCIALISTA:

A pesar del tiempo transcurrido desde mi última, 2 del actual, todavía nuestro Ayuntamiento no ha tenido tiempo para resolver la reclamación hecha por la Agrupación y que ya conocen los lectores de EL SOCIALISTA.

Como, según he indicado, el alcalde no ha cumplido la palabra de dar cuenta al Ayuntamiento, una Comisión del Comité ha ido á reclamar el cumplimiento de la palabra empeñada, contestando el alcalde que había pasado la petición á la Comisión correspondiente y que procuraría que ésta diese informe lo antes posible; pero han transcurrido bastantes días sin que haya cumplido esa segunda palabra.

Si el alcalde procedió en la forma indicada, no ha sido más diligente la Comisión que tiene en su poder la exposición de que hablo; y siendo, como es, la mayoría de este Ayuntamiento republicana, la de las Comisiones también la componen los del gorro frigio.

Y ahora pregunto yo: ¿es así como se defienden los intereses de los trabajadores? Así como en mitins y periódicos nos han atronado los oídos arremetiéndolo contra el impuesto de Consumos, ¿por qué no resuelven la reclamación que tienen á estudio, de acuerdo con sus promesas? ¿O es que tales ofrecimientos sólo tienen por objeto pesear incautos? Esto último es lo más probable, y si es así, deben tener por lo menos la entereza de decirlo, pues procediendo de otro modo sólo demuestran una cosa, cobardía.

Si con la reclamación de la Agrupación proceden con la parsimonia indicada, otra es la forma de conducirse cuando se trata de intereses burgueses.

Anuncia la Compañía de los ferrocarriles del Norte que á partir del 1.º del próximo abril elevará la tarifa de transporte desde algunos mercados de Castilla, y los concejales todos se apresuran á poner el grito en el cielo, distinguiéndose entre todos el concejal obrero, que hace una acabada defensa de los comerciantes, pues según nuestro flamante concejal, se arruinarán los pobrecitos comerciantes de llevarse á cabo tal proyecto, como si todos no supiéramos que el consumidor será el pagano de todo eso.

Sobre el asunto del alza en el precio del pan, de que también di cuenta, las Sociedades obreras, en número de 13, por iniciativa de la de Canteros, «El Trabajo», han dirigido al Ayuntamiento un documento protestando de la pasividad con que procedía y reclamando que, por todos los medios, volviese el pan al precio que antes tenía, y por toda resolución acordó el Ayuntamiento facultar al alcalde y á la Comisión de Mercados para resolver el asunto, y éstos no hallaron otro medio mejor que acordar que los repesos, en vez de efectuarlos, como hasta la fecha, kilo por kilo, que en lo sucesivo se hagan pesando juntos partidas de dos, tres y hasta seis kilos; verdad que para eso dejaron los tahoneros de fabricar un día piezas de kilo y medio kilo. Pues aun cuando en la sesión en que se dió cuenta de la reclamación de las Sociedades obreras, un concejal monárquico pidió que se estableciese una reguladora por el Ayuntamiento, no se le hizo caso.

En vista de tal proceder, la Sociedad de

Canteros antes citada acordó celebrar un mitin, é invitar al mismo á todas las demás Sociedades obreras; algunas, hasta el número de siete, han prestado ya su conformidad, y es de esperar que las demás harán lo mismo. El mitin se celebrará el domingo 3 de abril, y del resultado dará cuenta.

Para terminar: en la última sesión del Ayuntamiento, y á propuesta del alcalde, se acordó por unanimidad sufragar los gastos de las funciones de Semana Santa; y ahora ríanse ustedes de las campañas anticlericales, y no se olvide que el concejal obrero desempeñó durante el año último la presidencia de «La Antorcha Galaica», Sociedad librepensadora.

Actos como los apuntados son de los que entran por los ojos al obrero menos avisado, por muy republicano que sea. Y luego dirán que los socialistas hacemos la causa de la Monarquía!—EL CORRESPONSAL.

31 marzo 1904.

NOTICIAS DE 1.º DE MAYO

La Comisión encargada por la Federación de Sociedades obreras, Agrupación y Juventud Socialista de Bilbao, de organizar los festejos que han de tener lugar el 1.º de mayo de este año, ha acordado celebrar un concurso con sujeción á las siguientes bases:

1.º Se abre un concurso dividido en las tres secciones siguientes:

A) Para premiar los dos mejores trabajos sobre el tema «Táctica que ha de seguir la clase trabajadora para conseguir su emancipación». A estos dos premios sólo podrán aspirar los obreros de esta provincia federados á alguna Sociedad que pertenezca á la Unión General de Trabajadores ó á las Agrupaciones Socialistas.

B) Para premiar los dos trabajos mejores que se presenten sobre el tema «Paz universal».

C) Para premiar los dos pensamientos que á juicio del Jurado merezcan tal distinción.

Para aspirar á los premios de las secciones B y C no se requiere ser federado.

2.º Los trabajos han de ser originales é inéditos, escritos en prosa ó verso.

3.º El concurso se cerrará á las diez de la noche del día 25 de abril de 1904.

4.º Los trabajos se entregarán en el Centro Obrero de Bilbao, plazuela de los Tres Pilares. También pueden dirigirse certificados á nombre de Francisco García á dicho domicilio social. En todo caso, al recibirlos, se entregará ó remitirá documento que lo acredite.

5.º Los trabajos se entregarán en el paquete cerrado, señalando el grupo ó sección á que se presenta y con un lema, y á la vez, bajo sobre lacrado, con el mismo lema, se entregará el nombre, domicilio del concursante y Sección federada ó Agrupación á que pertenece. Este último requisito para los concursantes de la sección A.

6.º Forman el Jurado: D. José Madinabeitia.—D. Gerardo G. Revilla.—D. Juan U. Miguera.—D. Pedro Eguiluz.—D. Toribio Pascual.

7.º Se concederán los siguientes premios:

A) Primer premio: un diploma y 50 pesetas en metálico.—Segundo premio: un diploma y 30 pesetas en metálico.

B) Primer premio: un diploma y una medalla de plata.—Segundo premio: un diploma y otra medalla de plata.

C) Un diploma y un ejemplar lujosamente encuadernado de la obra «Principios socialistas» á cada autor de los dos pensamientos premiados.

8.º Los trabajos premiados se leerán en la velada que ha de celebrarse el 30 de abril ó cuando oportunamente se anuncie, y se publicarán en LA LUCHA DE CLASES.

9.º La Comisión se reserva el derecho de publicar ó imprimir, además de los trabajos premiados, cualquiera otro de los presentados al concurso que el Jurado ó el director de LA LUCHA DE CLASES, á quien pasarán, los considere publicables.

Porrño. — Las Sociedades de aquí han nombrado la Comisión encargada de organizar la fiesta obrera, acordándose engalvanar el local con los escudos y banderas de los gremios, que se celebre un mitin á las diez de la mañana, una jira por la tarde y por la noche velada. En todos estos actos tomará parte la música y el Orfeón Obrero.

MITIN EN MORA

Se ha celebrado en esta localidad, ayer domingo, un mitin de protesta contra la disposición del gobernador de Toledo anulando el acuerdo del Ayuntamiento á que me he referido en mi anterior y contra las autoridades locales por los innumerables atropellos de la ley que realizan constantemente, resultando un acto que dejará honda huella en la localidad.

Preside el compañero García, concejal socialista, y asiste en representación de la autoridad un delegado especial del gobernador de la provincia, reclamado por la burguesía de Mora ante el temor de graves desórdenes; temor despertado desde que el mitin fué anunciado como señal de protesta á sus desmanes y arbitrariedades.

Asisten cuatro compañeros de la Agrupación toledana, tres de la Sociedad obrera en organización de Turleque, otros de colectividades pertenecientes á pueblos li-

mitofes, y los compañeros Barreiro y Barrios, de los Comités Nacionales del Partido y de la Unión General de Trabajadores, respectivamente.

Hablaron primeramente los correligionarios Rivas y Arnaldo, de Toledo, quienes prometen su decidido apoyo á los agricultores de Mora y les aconsejan la perseverancia en sus campañas contra la inmoralidad administrativa, que sigan con fervor instruyéndose, porque la instrucción es el medio de hacer buenos luchadores para abatir el orgullo de los caciques y neutralizar su acción despótica, y que no dejen de ejercitar en ningún caso los derechos que como ciudadanos y como productores tienen, con todo lo cual se logrará ir derrotando á la burguesía, mermandole su poderío.

Los compañeros Barreiro, primero, y Barrios, después, pronunciaron enérgicos discursos, criticando la resolución del gobernador de Toledo en la cuestión del pan, resolución que dimana de las intrigas de la burguesía de Mora, apoyada por el cacique de la localidad, hombre sin ninguna clase de escrúpulos y de conciencia escasa, que tiene en su auxilio y servicio al diputado á Cortes por el distrito, persona que si no supo jamás abrir la boca en el Parlamento, disfruta en cambio de influencia bastante para mover las cosas en perjuicio del pueblo que representa.

Denuncian los casos de incompatibilidad del alcalde, quien con su familia tiene intereses particulares en el Ayuntamiento, dándose el caso de que un hermano suyo sea el contratista de Consumos y posea acciones de una Empresa que presta al Municipio sus servicios, hechos ilegales ambos. Atacan á la primera autoridad local por los atropellos que comete á diario, tanto con el carácter oficial como en el terreno particular, que igualan á los habitantes de Mora con los habitantes de un pueblo africano. Citan el caso de haber encerrado en la cárcel á cuatro niñas irresponsables, de once años la mayor, hijas de modestísimos obreros, por el enorme delito de arrojar unas piedras á las hijas del alcalde, sin herirlas, y ponen de relieve la falta de humanidad que el hecho demuestra, al paso que critican duramente la conducta del juez municipal, servilón del monterilla, autorizando la detención arbitraria ordenada por su soberbio señor. Extiéndense en otras muchas consideraciones, sacando á la superficie las atrocidades del cacique y del alcalde, una de las cuales está llamada á producir un grave conflicto: el de que se quede Mora sin pan, carne y leche.

Por último, desmienten las afirmaciones falsas contenidas en una hoja publicada por los republicanos al convocar á un mitin de propaganda para hoy, mitin que no se dió y acaso se celebre mañana.

Los oradores fueron interrumpidos muchas veces con bravos y aplausos. La concurrencia fué enorme; llenóse el frontón, quedando en la calle algunos. De mujeres había unas 250.

Un detalle: la burguesía de Mora abandonó la población; sólo quedó en su despacho el alcalde, quien después se lamentaba del riesgo que pudo correr.

No hago comentarios ni me hago eco de lo que se dice, porque corren las versiones más estupidas, reveladoras todas de un pánico inexplicable en quienes tan mal proceden.—EL CORRESPONSAL.

4 de abril de 1904.

EN HONOR DE LA «COMMUNE»

Cudillero.—Un correligionario dió una conferencia, que fué la historia de Francia desde la Revolución de 1789, deteniéndose en el movimiento de 1848 hasta 1871. Terminado el acto, sirvióse te á los concurrentes.

Turón.—Con bastante animación se ha verificado la conmemoración del paso de los comunistas por el Poder político.

Puerto de Santa María.—La Agrupación Socialista celebró el aniversario de la revolución parisiense en su domicilio social, con asistencia de las demás Sociedades obreras.

Hablaron los correligionarios Velázquez, el secretario de la Agrupación y algunos más, los cuales exaltaron la memoria de los mártires de aquel memorable hecho histórico.

Vitoria.—Esta Agrupación celebró con una velada el aniversario de la Commune; haciendo uso de la palabra, entre otros, nuestro correligionario Benito López, quien con gran claridad hizo un resumen del hecho que se conmemoraba.

Trubia.—En la reunión celebrada por los socialistas de aquí para conmemorar el XXXIII aniversario de la Commune hicieron uso de la palabra los compañeros Suárez, Menéndez, Artamendi y Eduardo Varela, siendo todos muy aplaudidos.

Miño.—Juntamente con el de la Com-

mune, ha celebrado esta Agrupación el aniversario de su fundación, haciendo uso de la palabra en la reunión celebrada al efecto los compañeros Andrés Macías, Inocencio Ursa, Lorenzo Rodríguez y Leandro Seisdedos, estos dos últimos de la Agrupación de Bilbao.

Al terminar la reunión se hizo una cuestión para los obreros de Béjar, que produjo 10 pesetas.

Santander.—La Agrupación Socialista y las Sociedades de la Federación local conmemoraron el XXXIII aniversario de la exaltación de la Commune de París con una velada que resultó hermosa, tanto por los discursos que se pronunciaron como por la extraordinaria concurrencia que asistió al acto.

Cabarceno.—Con un te y una velada conmemoró la Agrupación Socialista «El Nivel» la proclamación de la Commune.

Astillero.—Los socialistas celebraron dignamente la fiesta en honor de la Commune.

Gallarta.—La velada celebrada en recuerdo de la Commune estuvo concurrenciosísima.

Ortuella.—Animadísimo el acto en que la Agrupación Socialista conmemoró la fecha del 18 de marzo.

Regato.—Con iluminación en la fachada del Centro y adornado con follaje el local se efectuó la fiesta de la Commune.

Erandio.—El 18 de marzo celebró esta Agrupación el XXXIII aniversario de la Commune con velada y te.

Sestao.—Fué muy importante la velada celebrada para conmemorar el triunfo de la Commune.

Asistieron delegados de varios pueblos de Vizcaya.

El local resultó pequeño.

Deusto.—La fiesta celebrada por la Agrupación y la Juventud Socialista resultó hermosa en extremo.

Manresa.—Los socialistas de esta localidad han celebrado la conmemoración del 18 de marzo con una reunión en el local social, á la cual asistieron todos los afiliados.

SALVAJADAS

El teniente alcalde de Boadilla de Rioseco (Palencia), haciendo de amigable compenedor en la huelga de agricultores, llamó á dos compañeros para tratar con ellos, en nombre de los burgueses, de un arreglo inmediato, proponiendo que volviesen al trabajo todos, ganando 7 reales y un cuartillo de vino los aradores y 8 reales los cavadores. Aceptado el convenio, se determinó que el día 8 del pasado irían los agricultores al trabajo.

Hicieronlo así éstos, pero nadie se presentó á dirigir las faenas que debían comenzar, y entonces fuéronse al referido teniente alcalde para que aclarase la situación.

Al llegar á la casa del último, salió de ella repentinamente toda la guardia civil al mando de un sargento, quien tomó la palabra y dijo que los obreros debían comer basura, cargando á una seguidamente los máusers, montando los cuchillos y precipitándose sobre los obreros, los cuales se dispersaron ante una tan inesperada como salvaje acometida.

Súpose luego que los guardias civiles habían estado en compañía del teniente alcalde en íntima francachela, esperando el resultado de la emboscada.

Al día siguiente, 9, apareció en la localidad el comandante de la Guardia Civil, quien, vista la actitud del pueblo, mandó despejar, atropellando con los caballos á una mujer y á un niño.

Retirada la gente, fueron presos siete compañeros y conducidos á la cárcel. Antes, en el salón del Ayuntamiento, se les maltrató con las manos y á culatazos, y á uno de ellos, durante la conducción, le dieron terribles golpes.

El bravo teniente alcalde ha presentado al Juzgado una denuncia en que declara cínicamente que los obreros, al presentarse delante de su casa, iban á asaltarla.

Como se ve, no encontraban los crueles burgueses de Rioseco la manera de que los obreros hiciesen intervenir á la Guardia Civil en su pacífica huelga, y se sirvieron del alma depravada de un hombre revestido de autoridad para que los engañara miserablemente, entregándolos á los furios de los civiles.

Protestamos enérgicamente de este juego canallesco, que de continuar nos obligará á protestar en consonancia con la perfidia de tales actos.

Confiamos en la rectitud del general Martitegui, que no sólo amonestará debidamente á los autores materiales de la fechoría, sino que dará severas órdenes para que no se repitan.

La Guardia Civil no debe prestarse á intervenir en hechos donde nada debe y puede hacer, y si sólo, como en el caso presente, provocar conflictos.

SUSCRIPCIÓN

para sufragar los gastos que ocasione la representación del Partido Socialista Obrero en el Congreso Internacional de Amsterdam de agosto próximo.

Table with columns for location (Madrid, Gracia, Guadalajara) and amount in Pesetas. Total: 5,45

ECOS AGRÍCOLAS

La campaña de saneamiento municipal emprendida por los tres concejales socialistas y el alcalde de Urones no es vista con buenos ojos por el elemento caciquil de dicho pueblo, pero su mala voluntad se estrella ante la entereza con que los cuatro compañeros referidos proceden en todos los asuntos que afectan á los intereses del vecindario, no obstante los trabajos de zapa que realizan los ediles antisocialistas, auxiliados por el secretario, que tienen interés en hacer ver lo blanco negro y claras las cuentas oscuras.

La rabia de los caciques llega al paroxismo por haber visto que el compañero alcalde da colocación con preferencia á aquellos individuos despedidos por los patronos por el delito de haberse constituido en Sociedad.

Ya pueden ir tragando quina tan apreciables sujetos, pues todos los compañeros asociados del pueblo están dispuestos á salir adelante con sus propósitos, sin importarles un comino lo que hagan ó digan los explotadores.

El alcalde de Zazuar, D. Eusebio Sanz (a) Tragapollos, haciendo honor á su mote, quiere tragarse á los socialistas después de tragarse la Constitución, que concede á nuestros correligionarios derechos que al monterilla no le convienen. Como que hasta hace coacción entre los patronos para perjudicar á los socialistas. Pero Tragapollos ignora que los socialistas son duros de coquer y más de ingerir, y el día que se atreva no le pasarán de la garganta y tendrá sin remedio que ahogarse.

Ha pedido recientemente el alcalde á la Agrupación Socialista una lista de sus afiliados (lista que la Agrupación no está obligada á facilitarle, pues la ley manda sólo exhibir la lista cuando la autoridad lo requiera), diz que con el propósito de conocerlos para jorobarlos con el duplo ó triplo de la cuota que satisfacen en el reparto de Consumos.

Todos los arreglos de D. Eusebio son para hacer desplantes con los socialistas. En cambio le faltan arrestos para averiguar el paradero de algunos miles de lucernas que se evaporaron del Municipio durante el mando de otros Tragapasetas. Así son los alcaldes de esta tierra.

En Melgar de Tera (Zamora) se ha verificado una reunión de propaganda socialista y socialista, en la cual tomaron parte los compañeros Marcos Burgos, de Santa Croya, y Angel Otero, de Melgar.

Ambos expusieron á los oyentes las ventajas que de momento reporta la Asociación á los trabajadores, así como también explicaron á los reunidos la finalidad del Socialismo, que no es otra que proporcionar á todos el producto íntegro de su trabajo, sin intermediarios parásitos que se lleven la mejor y mayor parte del producto del trabajo ajeno.

Quedaron tan bien impresionados los compañeros por los razonamientos, que no tardarán en constituir la Sociedad en Melgar, como único recurso para remediar la miserable situación del obrero agricultor.

El 27 de marzo se celebró en Villalba de la Loma una reunión pública, usando de la palabra los compañeros Mariano San José y Andrés Peña, de Becilla. De resultados de esta reunión han quedado organizados los trabajadores de Villalba en Sociedad mixta, de carácter socialista y socialista.

Desde que se constituyeron en Sociedad los obreros agrícolas de la Unión de Campos, los explotadores del trabajo ajeno están que bufan al ver que ya no les es posible ultrajar á su antojo á los pobres campesinos.

Uno de los que más se distinguen por la saña con que persigue á la Sociedad es el médico de aquel pueblo, quien, acostumbrado á pagar jornales de dos ó tres reales, no puede hacerse á abonar seis, que es

lo que ahora cobran los trabajadores por su tarea.

Dicho intelectual ha conseguido tener en el pueblo durante todo el invierno fuerza de la Guardia Civil vigilando a los individuos más activos de la Sociedad á ver si los amedrentaba y conseguía deshacer lo organizado.

Valdría más que dicho señor, en vez de meterse con los obreros, que sólo aspiran á conseguir modestas mejoras en la remuneración de su trabajo, denunciara los abusos que se cometen en aquel Municipio, pues, según nos comunican compañeros de dicho pueblo, no son pocos los que allí ocurren.

Encargado el coadjutor de Villada de predicar el panegirico de San José, por lo cual percibió 20 pesetas, no se ocupó en su sermón ni por lo más remoto de la vida del santo, sino que todo él lo dedicó á combatir la Asociación obrera de este pueblo, diciendo que estábamos corrompidos y pervertiendo á la Humanidad (pobres de nosotros, que apenas si tenemos tiempo para descansar de nuestra ruda labor), y nos aconsejó amor al trabajo y obediencia á los amos, amenazándonos con las penas eternas si seguíamos por el camino de la perdición.

No sólo estamos resueltos los 224 asociados de este pueblo á seguir por el camino «de perdición» que dice el páter, sino á ingresar en muy breve plazo en la Unión General de Trabajadores, y si llega el caso, que si llegará, en el Partido Socialista Obrero, para que, si nos perdemos, lo hagamos en buena compañía.—UN AGRICULTOR.

El monterilla de Becilla de Valderaduey ha realizado una alcaldada.

Sabedor de que el farmacéutico de la localidad, D. Luis García Garrido, se ponía de parte de los trabajadores por defender las mismas ideas que éstos, le ha quitado abusivamente la plaza, faltando á los preceptos legales. Pero es lo más probable que no se salga con la suya de cercarle por hambre, porque enterado del caso el alcalde socialista de Urones de Castroponce, le cedió la plaza de titular de dicho pueblo, que se hallaba vacante, con lo cual ha realizado una buena adquisición y puesto de relieve la diferencia que hay entre un alcalde socialista y un fanegas como el que está al frente del Municipio de Becilla.

Desde Puebla de Cazalla.

Compañeros de EL SOCIALISTA:

Aquí no se agota jamás el repertorio de los abusos caciquiles.

Hoy tenemos que comunicaros otro que no es flojo.

Desde hace más de un mes se halla preso en la cárcel de Morón un muchacho llamado Mateos, acusado del robo de media fanega de aceitunas; pero es el caso que quien cometió aquel delito fué un hermano del preso, de menos edad que él, en unión de otros tres chicos.

El hecho ocurrió hace unos dos meses y medio en el término de Marchena, ante cuyo Juzgado de instrucción se formuló la denuncia correspondiente; pero al ser reclamados los culpables á esta villa, nuestro juececito, sabiendo perfectamente de quiénes se trataba, se sirvió del pretexto de no expresarse más que el apellido Mateos al referirse al hermano del hoy preso, y mandó detener á éste, no sin dejar en libertad á todos los demás.

El intringulis de la cosa consiste, según se dice, en que el muchacho preso es el mismo que en otra ocasión fué maltratado por el célebre cabo de la benemérita en forma salvaje, dando lugar á la protesta en la prensa sevillana de gran número de vecinos. Y he aquí que ahora se ha hallado una ocasión para vengarse del desdichado muchacho.

Parecerá á todo el mundo que la pena que se halla purgando el referido chico es muy superior al delito cometido, no por él, sino por otros; que es inicuo se obre con tanta saña con un inocente, mientras gozan de libertad los culpables, y que es anómalo el caso de no entenderse los tres juzgados en tanto se prolonga la prisión de aquél; pero estas y otras muchas cosas las explica perfectamente el caciquismo de marca mayor que aquí padecemos.

Tanta es la excitación producida por este hecho, que considero probable se lleve á efecto una denuncia ante el fiscal de la Audiencia, firmada por numerosos vecinos. De esto se habla al menos.

No es malo que se hiciera; pero lo más positivo para poner término á tantas infamias como engendra el régimen capitalista, es trabajar de firme para que la unión y la inteligencia de todos los desposeídos sean un hecho.—UN AFILIADO.

22 marzo 1904.

CÓMO SE VIVE

Nos escriben de Estepa que es espantosa allí la crisis de trabajo que se padece, viniendo á agravar sus efectos la conducta que observan las autoridades.

Las tareas de los caminos vecinales, que podían aliviar en algo la situación, se llevan en forma verdaderamente irritante, por lo arbitraria.

Dichas tareas están á cargo de un sobrestante que para apretar las clavijas á los pobres obreros no le duelen prendas.

Dicho sobrestante desecha á los trabajadores de alguna edad, y los precios de los jornales que paga á la gente joven son variadísimos, sin exceder de 7 reales.

Antes se abonaban estos jornales por quincenas y ahora se hace por meses, dando comienzo el trabajo á las siete en punto, so pena de despido, y terminando ya puesto el sol.

Además, como por causa de la lluvia se suspenden á menudo las tareas, la vida se hace insoportable, dada la carestía de los artículos de primera necesidad.

Agréguese á esto que no pocos señoritos, aristócratas por fuera, cobran sin trabajar los correspondientes jornales destinados á este fin, y se tendrá idea de la equidad y el celo paternal de aquellas autoridades en favor de los menesterosos.

Estos ejemplos debieran estimular á los obreros para unirse y hacer frente á las iniquidades del régimen burgués, que sólo nuestra unión hará desaparecer.

Ley de Accidentes del Trabajo.

La Sala segunda de la Audiencia acaba de dictar un auto resolviendo que en las indemnizaciones que se reclamen por accidentes del trabajo, tendrán que valerse siempre los interesados de letrado y también de procurador cuando la cuantía de la reclamación exceda de 3.000 pesetas.

Tenemos el sentimiento de comunicar á nuestros amigos que el compañero Iglesias se ha visto obligado á guardar cama al llegar á Málaga, si bien su indisposición no reviste gravedad.

RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Madrid.—Continúa la huelga en la fábrica de curtidos de la calle del Peñón, á pesar de los trabajos que para resolverla ha hecho la Directiva de la Sociedad, que se estrellan ante la intransigencia del patrono Sr. Cabrelles.

Este señor está poniendo en juego todo género de habilidades para ver si consigue arrastrar al oficio á una huelga general, de la cual salga derrotada la Sociedad obrera y vencedor, por lo tanto, él.

Hasta hoy ningún fabricante se ha hecho solidario de la conducta del Sr. Cabrelles, y bueno es que todos los compañeros de este oficio estén prevenidos para que nadie caiga incautamente en las redes que anda tendiendo el referido industrial.

En Vitoria.—Habiéndose organizado en Sociedad de resistencia los tipógrafos de esta capital, el director del periódico Herald Alavés ha conminado á los operarios de la imprenta con despedirlos si ingresan en la Sociedad.

Damos, pues, la voz de alerta á los tipógrafos por si les hacen proposiciones para ir á sustituir á los compañeros de Vitoria, desprecian como deben ofrecimiento tan degradante.

En Jaén.—Por contratar el alcalde ciertas obras locales y consentir que el contratista trajese para realizarlas obreros forasteros, habiéndolos de sobra en la población, declaróse el paro general de todos los oficios hasta conseguir que el acuerdo de traer forasteros quedase nulo.

Afortunadamente, después de varias conferencias con las autoridades, el asunto quedó zanjado á satisfacción de los obreros, cesando inmediatamente el paro.

En Málaga.—Los aviadores del mercado se han declarado en huelga por haber aprobado el Ayuntamiento el cobro de un real por cada carga de patatas.

Secundan la actitud de los huelguistas los revendedores, los hortelanos, los labradores y los expendedores de patatas.

Créese que el conflicto tendrá pronta y fácil solución.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Alicante.—Han celebrado en el Centro Obrero una reunión preparatoria los obreros que trabajan en los almacenes de maderas, con objeto de constituirse en Sociedad de resistencia.

Villafranca.—En la semana anterior se

ha celebrado el acto de colocar la primera piedra del edificio que construirán los obreros, destinado á Casa del Pueblo. La ceremonia resultó brillante por el entusiasmo manifestado y los discursos que con tal motivo se pronunciaron.

Villena.—La Federación de Sociedades Obreras inauguró hace días la bandera que ha de ondear en la fachada del Centro Obrero.

Vigo.—Acerca de los estragos que produce en el organismo humano el uso del tabaco y del alcohol, ha dado una muy notable conferencia nuestro correligionario el doctor Nicolás Paz Pardo.

—Ha quedado constituida la Sociedad de Estivadores y Trabajadores del puerto, á la que denominaron «La Unión Marítima».

Desea esta colectividad relacionarse con todas las de su clase, y que le participen las condiciones en que trabajan.

La correspondencia á nombre del secretario, Príncipe, 61, Vigo.

Bilbao.—Suscrita por los concejales socialistas, se ha presentado al Ayuntamiento una moción de la iniciativa de la Juventud Socialista, que fué aprobada, acordándose pasase á estudio con el carácter de urgente, en que se pide la imposición de multas á los taberneros que expendan vinos y licores á los embriagados, que se castigue á los que expendan bebidas alcohólicas á los menores de diez y seis años y que se recabe del Estado una ley de carácter general estableciendo dichas prohibiciones.

Porriño.—La Sociedad de Constructores de calzado celebrará un mitin el día 27 para inaugurar la bandera del gremio.

Salamanca.—La Federación Obrera celebró el lunes una velada para festejar la solución dada á la huelga de Béjar.

Barcelona.—He aquí la lista de los donativos recibidos por la Sociedad de Aserradores mecánicos de Barcelona y sus contertornos y colectividades que se las han enviado, con destino á la huelga que sostienen en la casa Vilella y Casas.

Unión de Aserradores de Palma y sus afueras, 10 pesetas; Aserradores mecánicos y Afiladores «La Lima», de Carcagente, 15 pesetas; Aserradores mecánicos y Afiladores de Alicante, 15 pesetas; Aserradores mecánicos y Oficios similares de Vizcaya, 10 pesetas; «La Socialización», Aserradores mecánicos de Avilés, 10 pesetas; ídem de Alcira, 50 pesetas; ídem de Valencia, 10; ídem de Castellón, 10. Total 130 pesetas.

Zaragoza.—La Federación Española de Dependientes de comercio ha celebrado su segundo Congreso, tomando acuerdos de gran importancia para la marcha próspera de la organización.

Entre los principales figuran la igualdad de salarios á los dependientes de uno ú otro sexo, el ingreso en la Federación Internacional de Dependientes, la supresión de las Agencias de colocaciones, etcétera, etc.

El Comité Ejecutivo de la Federación tendrá su residencia en Barcelona, y el próximo Congreso se verificará en Madrid.

AGrupación Socialista Madrileña

SUSCRIPCIÓN

A FAVOR DEL EX DIRECTOR DE «LA LUCHA DE CLASES», COMPAÑERO ALVARO ORTIZ, INUTILIZADO PARA EL TRABAJO POR UNA AFECCIÓN Á LA VISTA

Table with columns: Nombre, Pesetas. Includes entries for Lumbreras, Longares, Torres, Isabel Vega, Fidel, Izquierdo, V. Madrigal, Caballero, M. Gujarrero, J. F. Fraga, L. Peña, M. Cano, and a total of 25.50.

REUNIONES

Centro de Sociedades Obreras.

El sábado 9 del corriente, á las nueve y media de la noche, dará una conferencia en el Centro de Sociedades Obreras, Relatores, 24, principal, el doctor Espina y Capó, sobre el tema «Estudio de la tuberculosis desde el punto de vista de la cooperación obrera. Profilaxia y tratamiento al aire libre».

Aggrupación Socialista Madrileña.

COMISIÓN ELECTORAL

Se convoca á los delegados de distrito de la Comisión electoral á la junta que se celebrará el próximo lunes, día 11 de los corrientes, á las nueve de la noche, en el Centro de Sociedades Obreras.

Grupo Socialista de Albañiles y Similares de Madrid.

No habiéndose podido verificar la reunión señalada para el domingo 27, se convoca á los que á él pertenecen y con el mismo objeto, para el día 10, á las nueve de la mañana, en el Salón pequeño del Centro de Sociedades Obreras.

Orfeón Socialista.

Se convoca á los orfeonistas para la reunión que se celebrará el próximo domingo, día 10 de los corrientes, á las dos de la tarde, en el Centro de Sociedades Obreras. Se ruega la puntual asistencia.

LA REVISTA SOCIALISTA

El 1.º de mayo próximo publicará un notable número extraordinario, que constará de gran número de páginas, conteniendo excelentes ilustraciones, portada especial y artículos de los socialistas españoles más conocidos, como son Pablo Iglesias, Matías Gomez, Rafael García Ormaechea, Ricardo Oyuelos, José Verdes Montenegro, etc., etc., además de otros trabajos literarios.

Contendrá asimismo un himno socialista inédito, original de nuestro correligionario Veritas, con una preciosa alegoría.

Es indudable que este número extraordinario de LA REVISTA SOCIALISTA tendrá gran aceptación.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Ribera del Fresno.—D. S.—Recibidas 25 pesetas de paquetes hasta el 924.

Villena.—V. J.—Recibidas 3.75 pesetas, que con 0,60 á su favor, suman 4,35; 4 de paquetes hasta el 929 y á su favor 0,35. No sabemos á qué reglamentos se refiere.

Játiba.—C. R.—Recibidas 12 pesetas de paquetes hasta el 934.

Habana.—C. E.—Recibidas 140 pesetas, que con 0,07 á su favor, suman 140,07; 24 de paquetes hasta el 942, 40 para B., de Eibar; 10,25 de «El Socialismo y las objeciones más comunes», 60,85 de «Colectivismo», 9 «Historia», 18 «Las Sociedades», 18 «Colectivismo y Revolución», 18 «Socialismo utópico», 18 «Evolución», 18 «Notas», 18 «Materialismo», 18 «Estudios», 6 «Programa», 18 «Mitin», 9 «Los Socialistas y el Dr. Escudé», 12 «Religión», 12 «Justicia», 12 «Filosofía», 2 «Album», 12 «Retratos de Marx y Engels», 2 «1.º de Mayo» y 9,75 de exceso de franco. Queda á deber 4,78 pesetas.

Villada.—E. B.—Recibidas 11,65 pesetas, que con 0,40 á su favor, suman 12,05; 9 de paquetes hasta el 943, 2,80 de 30 «Ley de Reuniones», 1 «Programa», 1 «Ley Municipal» y 1 «Justicia». A su favor 0,25. No tenemos los folletos que pide.

Almería.—T. A.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin octubre 1903.

Grajal de Campos.—S. O. A.—Recibidas 7 pesetas de paquetes hasta el 955.

Coruña.—A. S.—Recibidas 4,35 pesetas; 3,35 para el C. N. y 1 de 10 «Ley de Reuniones».

Montehermoso.—C. M. M.—Recibidas 4 pesetas de su suscripción hasta fin abril.

Villanubla.—A. S.—Recibidas 10 pesetas; 4 para REVISTA SOCIALISTA y 6 de paquetes hasta el 951.

Ferrol.—F. P.—Recibidas 15 pesetas, que con 0,36 á su favor, suman 15,36; 15 de paquetes hasta el 907 y 0,36 á su favor.

Pedrosa del Rey.—G. de S. J.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin marzo.

Barruelo de Santullán.—J. M. M.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin junio.

Toledo.—C. de A. I.—Recibidas 4 pesetas de su suscripción hasta fin marzo 1905.

Bilbao.—LA LUCHA.—Dad por recibidas 5 pesetas de J. F. L. de ésta.

Pedroso.—M. M. M.—Recibidas 4 pesetas de su suscripción hasta fin agosto.

Hervás.—J. G.—Recibidas 2,25 pesetas de paquetes.

Villada.—J. S.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin mayo.

Cotanes.—E. C.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin junio.

Jaén.—A. S.—Recibidas 17,70 pesetas: 16 para el C. N.; 1,40 de «1.º de Mayo», 1 «1.º de Mayo», 1 «Las Sociedades», 1 «Estudios», 1 «Colectivismo y Revolución», 1 «Recuerdo», 1 «Calendario» y 1 «Ley de Reuniones». A su favor 0,30.

Unión de Campos.—S. de O. A.—Recibidas 29 pesetas; 20 para el C. N. y 9 de paquetes hasta el 938.

Munilla.—B. T.—Recibidas 10 pesetas, que con 0,33 á su favor, suman 10,33, con las que abonan paquetes hasta el 952.

Tolosa.—S. de A. y O.—Recibidas 4 pesetas de paquetes hasta el 887 y queda á deber 0,20.

Deusto.—A. S.—Recibidas, por conducto de LA LUCHA DE CLASES (núm. 488), 6 pesetas de paquetes hasta el 939.

Vigo.—A. S.—Recibidas 60 pesetas: 12 para REVISTA SOCIALISTA, 45 de paquetes hasta el 886, quedando á su favor 0,83 y 3 para lo que se indica á continuación.

Vigo.—P. M.—Recibidas 3 pesetas de su suscripción hasta fin abril.

Begoña.—A. S.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin julio.

Baracaldo.—A. S.—Recibidas 4 pesetas de su suscripción hasta fin septiembre 1905.

Ortuella.—A. S.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin diciembre 1902.

Ortuella.—P. M. U.—Recibidas, por conducto de LA LUCHA DE CLASES (núm. 489), 2 pesetas de su suscripción hasta fin abril.

Valle de Abdalajis.—S. de A.—Recibidas 5,75 pesetas; 2 de su suscripción hasta fin febrero, 3,50 para REVISTA SOCIALISTA y 0,25 de «Socialismo y Libertad».

Puebla de Brollón.—M. L.—Recibidas 2,10 pesetas; 2 de su suscripción hasta fin agosto. A su favor 0,10.

Melgar de Abajo.—P. D.—Recibidas 4 pesetas de su suscripción hasta fin febrero 1905.